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多摩第三小学校建替事業 第３回地域懇談会 実施報告書 

１． 開催日時 

令和５年２月 11日（祝・土） １３：００～１５：0０ 

２． 会場 

多摩第三小学校 校舎３階 図書室 

３． 参加者   

・会場参加者：20名 

      児童保護者、卒業生、地域住民、自治会、学校運営協議会委員、 

乞田・貝取ふれあい館運営協議会、学校教員、教育委員、市議会議員 

・オンライン参加者：５名 

・事務局：11名（多摩市職員・三小校長・副校長含む） 

４． 懇談会周知方法（対象者） 

（１）学校より児童へ配布（児童保護者） 

（２）ポスティング（学校近隣住民） 

（３）自治会・マンション管理組合へ配布（学区内及び一部学区周辺） 

（４）学校便りを通じて配布（児童保護者） 

（５）児童保護者ＬＩＮＥを通じた周知（児童保護者） 

(6)地域懇談会ポスターの掲示（児童保護者） 

(7)地域懇談会ポスターの配布及び掲示の依頼 

（近隣保育園・幼稚園園児保護者・コミュニティセンター利用者） 

(8)市公式ホームページへ掲載（全て） 

５． 懇談会の内容 

（１） 児童・教職員アンケートの発表 

（２） 事業スケジュール 

（３） 第１回懇談会 参加者からの意見について 

（４） 第２回懇談会 グループミーティングでの意見・要望について 

（５） 多摩第三小学校建替基本構想（事務局案）について 

（６） 休憩 ※１～３年生の描いた未来の三小の絵の見学時間 

（７） 質疑応答(意見交換) 

（８）次回以降の地域懇談会開催・参加票の提出について 

６． 会場の様子について 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年 2月 13日（月） 

教育部 教育振興課 

学校施設係 作成 
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７． 質疑応答（意見交換） 

Q1:建て替えを行っていく過程で、校庭はどうなっていくのか基本構想事務局案に掲載されてな

いと思われる。 

A1:（後日回答）４ 与条件の整理 (1)配置の条件 ②校舎と校庭の位置関係の検討の部分に少し

詳細に記載いたします。 

Q2:校舎北側の敷地（北西・北東の民有地）を購入して、拡張する方向で検討してほしい。新たな

計画では、敷地内にクラブハウスや学童クラブを設けるなど、敷地を狭める要因となる要求

が沢山あると思っている。また、新校舎建替工事期間中（２年間）の仮設校舎に多額の費用を

投じるのであれば、敷地拡張に充てていただくことで、税金の有効活用につながると考える。

現在の体育館及び北西の民有地あたりに校舎を配置することで、仮設校舎は建てず、工事期

間中今の校庭も使うこともでき、周りに負担をかけず敷地内で解決できるのでは。市の予算

も無尽蔵ではないので、有効に税金を投じていただき、無駄な仮設は作らない方向で進めて

いただきたい。敷地の拡張は、時間がかかることになると思うが、教育委員会で熱意を持っ

て進めていただき、場合によっては今のスケジュールに拘らず、全体最適化でいいものをつ

くってほしい。 

A2:配置計画については、次年度予定している基本計画策定の中で深めていき、合意形成の上決

定していく予定です。敷地の拡張については、今時点で買わないと決定しているものではあ

りませんが、相手もあることなので、教育委員会として慎重かつ丁寧に検討していきます。 

   また、仮設校舎建設にかかる費用と敷地の購入にかかる費用をしっかり検証しながら、市の

財政部門とも調整をして進めていきます。この先一年間で基本計画を策定していきますが、

複数回皆様と話し合いをする機会もありますので、進捗状況をしっかりお伝えしながらご意

見を伺って、多くの市民の方や市議会にも提案していきます。 

Q3:体育館は改修で検討が進められているが、築年数が経過しておりだいぶ古くなってきている。

断熱性能も低く非常に寒く、いずれは建て直すものと思っている。建て替えを先送りせず、校

舎と同時に建て替えをして、建物が最適化することを考えていただきたい。 

A3：体育館については、耐震補強工事を実施していることもあるので、すぐに安全性が、というこ

とはないと考えますが、北側の敷地を拡張し体育館も建替えることとなると、体育館の仮設

を建てる必要が生じます。校舎とあわせて条件提示し、皆さんと一緒に考えていくことが大

事と考えています。 

⇒校舎と体育館の仮設の金額を比較したら、体育館の方が安価となることは明白である。２年

しか使わない校舎に税金を使うのは本当に意味があるのか、また、蜂の巣校舎には思い入れ

があるので、できるだけ長く使える方法で過渡期を検討していただければと思う。 

Q４：今の学童クラブは坂の上にあり、通うのが非常に大変である。今年３月に完成する府中市の

新しい小学校の図面を見たが、そこでは学童クラブは校舎内の１階・２階に設置される。安心

安全のためにも三小も校舎内への設置を検討していただきたい。 

A4：市では、学校敷地内に学童クラブを設けていくのが今の方針です。子ども青少年部とともに

考え、この建替えの中で検討していきます。校舎内に設置するのか、敷地内に設置するのか、

今ある学童クラブをどう整理していくのか、皆様にも進捗状況をご報告していきます。 

Q5:新しい校舎が仮に３階建てであれば、プールは校舎３階につくることはできないだろうか。敷

地内の畑を拡張し、今の教育に農作物を育てるための農業の機会を取り入れてもらいたい。 
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A5：プールを校舎３階に設けることは建物的にできないことはありませんが、教育委員会では、

小学校水泳指導は民間の温水プールを使わせていただく方向で進めているので、その方針

によって学校内にプールをつくるか、つくらないか、今後決定することになります。 

   畑については、学校の教育課程の中でどう取り入れていくのかに掛かってくると思うので、

よく話をして検討していきます。 

Q6:多摩第三小学校は昭和 39 年の建設当時、多摩市、多摩ニュータウンが大きく発展していく

中、上乞田地域が協力して建てられた学校である。 

   新たな計画及び北側の敷地拡張についても、上乞田の地域として携わり、地域として土地の

所有者へ協力をお願いしていきたいと考えている。 

A6:三小は地域の協力がなければできなかった学校であることを周年誌等で確認し、受け止めて

います。繰り返しとなりますが、敷地の拡張については確認しながら整理していく必要があり

ます。 

Q7:保護者の中では『学童クラブを敷地内に』という意見が一番多いが、最近よく耳にするのは、

学校給食にアレルギー食の対応がないことであり、困っている保護者も多数いる。三小の建

替えを機に給食を自校式にすることはできないだろうか。私の知っている学校では、地域の

出店コンテストで６年生が考案したメニューが最優秀賞を獲得し、それを学校で作り皆に食べ

てもらう機会があったと聞いている。それも自校式ならではの教育であり、良い取り組みと

感じている。また、自分たちで作った野菜を調理してもらって給食で食べるなど、いい影響も

あると思う。 

A7：多摩市では、市内全小中学校で全児童・生徒が給食を食べることができる環境が整っていま

す。市内には、永山・南野に給食センターがあり、いずれも老朽化が進んでいて建替えに向け

て検討を進めています。アレルギー対応については、現状細かいところまでできない状況に

ありますが、新しいセンターでは個別の対応ができるよう、先進地事例等の研究を進めてい

る段階です。市議会での議論も経た上で、給食センター方式で進めていくことを確認した経

緯はありますが、地域の皆様や特に保護者の方からご意見をいただいたことについて、市・

教育委員会として受け止めて共有していきます。 

  ８． 参加票集計結果(ｎ＝1４) 

（１）過去の地域懇談会（オンラインを含む）の出席状況について 

①第 1回（12/3開催分） 

出席した     ：５名（3６％） 

出席していない：9名（6４％） 

②第 2回（1/21開催分） 

出席した     ：８名（5７％） 

出席していない：6名（4３％） 
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  （２）参加票提出者の年齢及び立場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   （３）新しい学校に対してのご意見（自由記述、原文ママ） 

・地域の声をなるべく可能な限り反映していただきたい 

・工事期間中の仮設校舎の場所によって、子どもたちの校庭をいかに確保するか、運動会など

の行事の実施がどうなるか 

・心和む憩いの場としての空間、スペースをつくりたい 

・自然を感じる校舎 

・夏の教室は、冷房をつけていてもかなり暑いです 

・今後の温暖化の不安も含めて断熱をご検討いただけるとありがたいです 

・シャワールームあると良いと思います 

・右北側の民有地を買入して体育館と一緒に校舎を建替え、最上階に体育館を建てるべきです 

・北側とした場合、民地買上げ 

・蜂の巣校舎の形は残してほしい 

・屋内プール 

・放課後子ども教室を実施している中でも、学童クラブや放課後の子ども達の安全ない場所の

必要性を、働く保護者の方々からも切実にお聞きしています、ぜひ敷地内に学童クラブ設置を

実現してあげて下さい 

・仮校舎の値段×３校 

・土地の値段 

・地域の協力（上乞田地域）、議員の協力 

・Q&Aの場でも話しましたが、民有地の購入を視野に入れて建替え過程でのスムーズな流れが

できるように、ぜひ考えていただきたい 

  （４）その他（第２回地域懇談会への追加意見、原文ママ） 

    蜂の巣校舎は大きな共有空間があり、子どもには楽しく先進的でしたが、確かに寒かったです。

でも寒いから蜂の巣校舎を捨てるというのは、おかしな理由と思いました。断熱技術は格段に進

歩していますので、簡単に解決できます。寒くない蜂の巣校舎を建ててもらえるのが良いと思い

ました。（多摩第三小学校同窓会） 

 

図 1 参加者年齢分布 図 2 参加立場分布 

※その他内訳：学校運営協議会委員、不明 
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９． 今後の予定について 

（１） 第４回地域懇談会 

日時：令和５年４月中下旬（日付未定） １３：００～１５：００ 

内容：多摩第三小学校建替基本構想策定のご報告 

※日程が確定したら、市公式 HP等であらためてお伝えいたします。 

以上 


